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Eskerrik asko alkate jauna. Zinegotzi jaun-andreok. 
Egun on guztioi. 
 
 

EGOERA POLITIKO OROKORRA 

Garai politiko berriak dira hauek. Lehenengo aldiz 1999.urtetik, 

udalbatza honek isladatzen du gure udalerriko benetako borondate 

politikoa. Eta hori pozgarria da, hori berri ona da demokraziarako 

eta hiritarren parte hartzerako.  

 

Azpimarratzekoa da ezker abertzaleak egindako apostua. Apostu 

ausarta eta argia soilik tresna demokratiko eta baketsuak 

erabiltzearren. Eta hori  ere oso berri ona da bakea eta normalizazio 

politikoa lortze aldera. Duela gutxi jakin izan dugun bezala, ETA 

erakundearen presoek berretsi dute bide hori. Atzeraezina den bide 

hori berretsi dute. Horrexegatik EAJ udal taldekideok ez ditugu 

ulertzen azken erabakiak justizia arloan. Ez dirudi oso egokia denik 

bake prozesua sustatzeko ezker abertzalean barruko mugimendu 

eta iraultza hau bultzatu dutenak zigortzea: Hor dugu, adibidez, 

Bateragune kasua.  

 

Hori esanda,  ezker abertzaleak argi eta garbi izan behar du 

Euskadik eta Euskal biztanleok ez dugula inolako zorrik haiekin.  

Euskadik ez dio ezer zor  ezker abertzaleari eta are gutxiago ETAri. 

Haiek dira, batez ere ETA, zor haundi bat dutenak hiritarrekin. Zor 

digute bakea, zor digute normalizazio politikoa eta zor digute giza 
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eskubide guztien errespetua. Berandu datoz, ez, ordea, beranduegi 

bakearen eta Euskal herriaren aldeko  lana jorratzera baldin bada. 

Hala bada, ongi etorriak izan. 

 

VALORACIÓN “CIEN DIAS” 

Udal politikari dagokionez, 100 egun baino ez daramagu gobernu 

berri batekin, oraingo honetan Alderdi Popularraren gobernu 

batekin, Javier Maroto burua duelarik. 

 

Udalbatza honetan berria izan arren badakit esan ohi dela ehun 

eguneko epea eman behar  zaiola gobernu berriari ondo kokatzeko 

eta azaltzeko zer nolako egitasmoa burutu nahi duen datozen lau 

urteetan. Beraz, egoera normal batean goizegi izan liteke balorazio 

politiko sendoa eta sakona egiteko. Baina ehun egun hauek ez dute 

balio izan gobernu berriak administrazioaren egoera aztertzeko eta 

legealdiko plana zuhurtasunez prestatzeko, ez. Ehun egun hauek 

nahiko zalapartsuak izan dira Marotoren politika presatsu eta 

mediatikoaren ondorioz. 

 

Izan ere, Maroto jaunak alkatea izan baino lehen, erabaki batzuk 

hartu zituen guztion harridurarako. Maroto jauna, alkatea izan baino 

lehen, atera zinen komunikabideetara gero jorratu ezina bilakatu zen 

“udal” irtenbide bat emateko Alaves futbol taldeari. Alkatea izan 

baino lehen, oraindik indarrean zegoen gobernu sozialistaren goi 

karguak bildu zenituen zure barruko antolakuntza berria azaltzeko. 

Alkatea izan baino lehen, denok izan genuen komunikabideen bidez 
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zure egitura teknikoaren berri. Alkatea izan baino lehen, aurreratu 

zenuen antzerkirako eta zezen plazarako sarrerak kenduko 

zenizkiela zinegotziei. Ni ez naiz sartzen proposamen horien 

edukinean. Batzuk konpartitu baititzaket. Nik epeari begiratzen diot. 

Hori guztia zabaldu zenuen alkatea izan baino lehen. Eta hori, nire 

uste apalean, arinkerietan ibiltzea da. Eta politikan, bizitzan bezala, 

oso arriskutsua da arinkerietan ibiltzea. 

 

Y es que la precipitación es una de las características del nuevo 

gobierno municipal. Precipitación que en algunos casos, por la 

dimensión de los proyectos y el impacto económico de los mismos, 

ha rozado la temeridad política. Me refiero, como bien saben todos 

ustedes, a las decisiones de enterrar el BAI Center y de modificar la 

ubicación de la estación de autobuses. 

 

Usted enterró el BAIC sin “dejarse la piel” (sic) para lograr mayor 

financiación, como había prometido en campaña. Por cierto, lo 

enterró con el apoyo de Bildu sin importarle que ese Grupo político 

no hubiera manifestado públicamente una condena expresa a los 

asesinatos de ETA, como ahora le solicita.   

 

Otro tanto ha ocurrido con la estación de autobuses. En este caso 

sus vaivenes políticos son todavía mayores. Primero se posiciona 

en contra de la ubicación en el parking del parque de Arriaga y 

apoya una consulta popular al respecto. Posteriormente se 

descuelga y, al final de la legislatura pasada, apoya in extremis el 
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proyecto de estación en el parque de Arriaga. Y a las pocas 

semanas decide trasladar su ubicación a la plaza de Euskaltzaindia, 

al agujero dejado por el BAIC. Y al igual que con el mencionado 

proyecto, lo más grave es que toma esta decisión  sin  mayor 

análisis, sin buscar consensos, de forma totalmente precipitada. Sin 

consultar con el Ministerio de Fomento y Medio Ambiente sobre el 

proyecto de soterramiento, totalmente relacionado con el de la 

estación de autobuses. Sin conocer que Fomento había aceptado la 

alegación primero del PNV -y luego de toda la Corporación- para 

que el vestíbulo de la estación ferroviaria se ubicara enfrente del 

parque de Arriaga, en  la parcela del antiguo colegio Pío Baroja. Sin 

conocer siquiera los costes del proyecto de adaptación de la 

estación de autobuses a su nueva ubicación.  La precipitación ha 

sido de tal dimensión que sospecho que usted no se ha dado 

cuenta de que ha incumplido un compromiso electoral suyo, el 178, 

en el que apostaba por una verdadera estación intermodal.  

 

La precipitación de este gobierno es consecuencia de la búsqueda 

de la inmediatez en lo político. El gobierno Maroto ha demostrado 

en estos cien días que actúa en base a esa inmediatez, al 

cortoplacismo. Actúa en base a  la rentabilidad política y partidista 

que obtiene con sus medidas  e iniciativas, sin valorar sus 

consecuencias a medio-largo plazo. Y esto le lleva 

indefectiblemente a practicar un populismo que en ocasiones se 

torna muy peligroso. 
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Usted, sr. Maroto,  puso en práctica ese populismo en dos frentes 

incluso antes de comenzar esta legislatura: el primero relativo a la 

política de recortes, de contención del gasto. Parece que sus 

medidas-estrella han sido quitar las entradas de los toros y del 

teatro a las y los concejales, suprimir la recepción de las fiestas de 

La Blanca y eliminar una serie de pluses o ventajas a un número 

reducido de funcionarios. Que quede claro que no cuestiono la 

supresión de la recepción o las entradas a la clase política; el 

problema es que usted implementa y hace públicas estas medidas 

no tanto por su impacto económico -que sabe que es mínimo- como 

por su impacto propagandístico. Eso explica que omita 

deliberadamente los recortes que su gobierno ha aplicado en 

materias tan sensibles como los servicios sociales, el empleo, la 

educación o la cultura traspasando las líneas rojas que marcamos 

desde el PNV para poder llegar a acuerdos. 

 

Alderdi Popularrak ez du egia esaten aitortzen duenean murrizketa 

horiek ez dituztela ikutzen gizarte eta enplegu politikak. Hori ez da 

egia. Izan ere, neurri hauekin Gizartegintza sailak galtzen ditu 

800.000 euro, Hezkuntza 1.400.000 euro, Kultura 410.000 euro eta 

Enplegua 1.600.000 euro. Horretarako ez dago dirurik, bai ordea 

zezenak ikusteko Gasteizko jaietan. Horretarako badago 1,3 miloi 

euro. Dirudienez, zezen ikuskizunak lehentasuna bat da udal 

gobernuarako. Gauzak horrela, EAJk ezin dio babesik eman holako 

politika bati. Zuzentasuna ekonomia arloan bai, baina seriotasunez 

jorratuz gero eta gure bizi kalitatea arriskuan jarri gabe. 
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Hala ere, populismo politiko horrena gehien kezkatzen gaituena da 

inmigrazioarekin, gizarte iruzurrekin eta gizarte politikarekin sortu 

duzun koktel arriskutsua. Iruzurraren kontrako politikaren izenean 

ezin da egin zuk egiten duzuna. Iruzurraren kontrako politikaren 

izenean ezin dira bultzatu portaera xenofobo eta arrazistak. Jakinda 

gainera zer nolako iritziak edo errezeloak dauden gure kaleetan. 

Hori arduragabekeri hutsa da Maroto jauna. Epe labur batean 

emaitza onak izan ditzakezu, baina epe luzerako zer espero duzu 

holako portaerak bultzatuz?  

 

Denok gaude iruzurraren kontra. Gainontzeko alderdiei kontrakoaz 

leporatzea irain bat da. Denok gaude iruzur sozial eta fiskalaren 

kontra. Denok dakigu hori dela gure bizilaguneen kezkarik 

nagusienetariko bat. Krisi garai hauetan ondo baino hobeto kudeatu 

behar ditugu gure baliabide ekonomikoak eta, zentzu horretan, ondo 

baino hobeto kontrolatu behar dugu iruzurra ekonomikoa edozein 

motatakoa izanda ere. Iruzurraren kontrako benetako politika 

eraginkorrak jorratu nahi baldin badituzu gure laguntza osoa izango 

duzu. Benetako zorroztazun ekonomikoa garatu nahi baldin baduzu, 

Udalaren gaitasun ekonomikoari eusteko EAJren laguntza izango 

duzu. 

 

Zoritxarrez, ez da hori hartu duzun bidea. Eta zure asmoa jarraitzen 

baldin bada izaten gure bizi kalitatea sustatzen duten gizarte 

politikak murriztea edo hiriko bizikidetza nahastea kontra edukiko 
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gaituzu. Zuzendu zure política, Maroto jauna. Min haundia egin 

diozu bizikidetzari ehun egun hauetan, Zuzendu zure poltika 

oraindik garaiz zaude eta. Erregu bat da. 

 

Porque otras cosas usted ya cambia. Promete una cosa y hace otra. 

Va camino de convertirse en el alcalde que con mayor rapidez 

incumple sus compromisos. Y sin ni siquiera sonrojarse. Hay que 

tener tupé político para reivindicar o prometer una cosa en campaña 

y, a los cien días, hacer otra. A saber, sr. Maroto: 

- En campaña se comprometió a congelar los impuestos y a no 

incrementar la presión fiscal a los vitorianos -es el 

compromiso número 3 de su programa electoral página 9- y a 

fecha de hoy ya plantea subir algunas tasas.  

- Prometió, como he mencionado anteriormente, una verdadera 

estación intermodal -su compromiso 178-, que echó por tierra 

en julio ubicando la estación de autobuses en la plaza 

Euskaltzaindia. 

- Defendió la no redensificación y ahora ya hablan de que la 

ciudad debe crecer para dentro y contener el consumo de 

suelo. 

- Prometió desarrollar planes y acciones en materia de igualdad 

entre hombres y mujeres -compromisos 114 y 115- y lo 

primero que ha hecho es eliminar las partidas relativas al 

desarrollo del II Plan de Igualdad  y a la programación de 

cursos para la igualdad. 
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- Prometió poner en valor y defender al voluntariado y al 

asociacionismo en Vitoria-Gasteiz -compromisos del 101 al 

107-  y la primera medida que toma es suprimir la agencia 

para las asociaciones y el voluntariado ERDU, servicio que da 

cobertura y apoyo al movimiento asociativo de la ciudad. 

- Prometió en su compromiso 187 reforzar el papel de las BAIs 

-las brigadas de acción inmediata- y como primera medida 

elimina las partidas económicas destinadas a este fin. 

 

Fíjense qué cantidad de incumplimientos en tan solo 100 días. Hace 

falta tener arrestos para afirmar en su discurso de ayer que ha 

cumplido el objetivo básico de cumplir la palabra dada. ¿Qué grado 

de cinismo político puede alcanzar su política, sr. Maroto? Usted 

basó su campaña en una política engañosa. Su objetivo era ganar 

al precio que fuera, incluso hipotecando su credibilidad como ha 

hecho. Tendrá que hacer un intenso trabajo si no quiere que su 

gobierno se convierta en el gobierno de la no credibilidad. Y eso no 

es bueno para usted, desde luego, pero tampoco lo es para la 

política en general, ni para los que queremos hacer política de otra 

manera.  

 

Porque yo sigo defendiendo una nueva forma de hacer política, que 

fue uno de mis compromisos políticos. Y tanto yo como el Grupo 

Municipal de EAJ-PNV vamos a cumplir la palabra dada en 

campaña. Abogamos por una nueva forma de hacer política, que 

está en las antípodas de la suya, sr. Maroto. A diferencia de usted, 
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nosotros no vamos a confundir a la ciudadanía con políticas 

engañosas. Yo sigo creyendo y defendiendo los compromisos 

adquiridos durante la campaña electoral.  

 

Yo sigo creyendo que la política tiene que basarse en la honradez, 

en la honestidad, en la transparencia, en el diálogo y el acuerdo, en 

la participación ciudadana. Estamos obligados a ponernos de 

acuerdo para atender las verdaderas prioridades de la ciudadanía. 

Ayer en su discurso apelaba al consenso. Precisamente usted y su 

partido, que cuando están en la oposición no hacen otra cosa que 

poner palos en las ruedas y obstaculizar cualquier acuerdo 

importante para Vitoria-Gasteiz. El consenso para ser creíble debe 

ejercerse desde la oposición, como hicimos nosotros en la 

legislatura pasada con la propuesta “Aho batez”. Porque si no, 

surge la duda de si usted apela al consenso como un elemento de 

esa nueva cultura política que propugnamos o si apela al consenso 

por una cuestión de necesidad y de interés político-partidista. 

 

Su discurso de ayer decepcionó por la poca atención que prestó a 

las verdaderas prioridades de la ciudadanía, es decir, el fomento 

del empleo y el mantenimiento de nuestra calidad de vida. 

Dedicó más tiempo a hablar de su Anillo verde interior que de 

propuestas para el fomento del empleo. Ni una mención a la 

situación económica actual, excepto cuando trató las políticas 

sociales. 
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El fomento del empelo debe ser una prioridad. En Vitoria-Gasteiz 

hay más de 17.000 personas desempleadas. Hemos iniciado el 

curso político con un septiembre negro, con el anuncio de cierre de 

empresas como Esmaltaciones o Daewoo y de otras muchas que 

por su reducido tamaño no aparecen en los medios de 

comunicación. Yo siempre digo que un alcalde no puede solucionar 

por sí solo el problema del paro, pero sí que puede hacer más de lo 

que se ha hecho hasta ahora. Hay que adoptar una posición más 

dinámica, hay que apoyar al conjunto de trabajadores y 

trabajadoras de la ciudad, pero también a las y los pequeños y 

medianos empresarios comprometidos con la sociedad gasteiztarra 

que están haciendo un esfuerzo ingente por salvar sus negocios y 

los puestos de trabajo. 

 

Desde el primer día de legislatura, cumpliendo nuestro compromiso 

electoral, tiene encima de su mesa nuestra propuesta ADOSLAN, 

un pacto y plan por el empleo y el desarrollo económico sostenible. 

Un proyecto que incorpora una amplia e interesante batería de 

propuestas, algunas de fácil implementación. Estúdielas y 

aplíquelas cuanto antes. En la comparecencia del sr. Aranguiz 

pudimos comprobar que algunas de nuestras propuestas las han 

hecho suyas. Espero que sirvan para algo más que dotar de 

contenido a su programa de empleo.  

 

Decepciona su proyecto estrella en materia de empleo: el Parque 

Empresarial de Betoño. Es un proyecto de regeneración urbana 
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complejísimo que no generará empleo a corto plazo. Este proyecto 

no sirve para dar respuesta a las 17.000 personas desempleadas 

en Vitoria-Gasteiz. Un proyecto sin resultados inmediatos, como 

mucho a largo plazo. Con unos precedentes bastante peligrosos 

(véase la experiencia fallida de Esmaltaciones San Ignacio). Desde 

el punto de vista urbanístico, puede ser interesante, pero desde el 

del empleo no es más que una cortina de humo. ¿No tiene más 

propuestas para fomentar y mantener el empleo? 

 

El mantenimiento de nuestra calidad de vida es la otra prioridad 

que tiene nuestro municipio. Vitoria-Gasteiz se ha caracterizado 

siempre por su nivel de vida y debemos aplicar una política rigurosa 

en lo económico para no perder este bienestar. Esa política rigurosa 

requiere de una defensa de los servicios y recursos sociales en 

clave positiva, no negativa como usted hace. Su política social se 

reduce a la lucha contra el fraude. Es un reduccionismo 

irresponsable y peligroso. Ayer lo volvió a repetir. 

 

Señor Maroto, la postura del PNV es clara: luche contra el fraude en 

todas sus manifestaciones. Ahí nos tendrá en primera línea 

apoyándole. Ahora bien, sea exquisito en el control del abuso y 

aplique medidas selectivas para ello, no generales. Separe las 

políticas de lucha contra el fraude de las políticas que suponen 

recortes sociales, que merman nuestra calidad de vida y afectan a 

nuestra convivencia. Si hace este ejercicio, quizá pueda contar con 
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el PNV. De lo contrario, si sigue con su espiral populista y peligrosa 

para nuestro bienestar,  olvídese de nuestro Grupo político.  

Es triste observar cómo no presta atención a los retos inmediatos 

que tenemos en materia social y de calidad de vida: la aplicación de 

las leyes de 2008, el decreto de cartera de prestaciones y servicios 

o  la organización del servicio vasco de empleo Lanbide, una de las 

claves por cierto para luchar contra el fraude. 

   

Como ve, sr. Maroto, las políticas sociales no son cosa de los años 

80, como dijo ayer. Infórmese bien. Las principales leyes en materia 

social -Ley Servicios Sociales y Ley para la Garantía de Ingresos e 

Inclusión Social- son de 2008.  

 

Ponga en marcha medidas más justas, eficaces y eficientes para 

lograr la excelencia en materia social. No podemos ser un municipio 

sostenible si no garantizamos la cohesión social, la convivencia la 

coexistencia pacífica, la solidaridad, la igualdad, la calidad de vida 

de todas las personas que  aquí vivimos. Para ello, apóyese en el 

capital social que tenemos.  ¿Qué propuestas hace para mantener 

la calidad de vida de las personas mayores? ¿Y de las familias? ¿Y 

de los y las más jóvenes con tasas de paro superiores al 24%? ¿Y 

de los colectivos en situación de mayor vulnerabilidad?  ¿Qué 

medidas plantea consensuar con el resto de grupos políticos para 

mantener la calidad de vida de nuestra ciudad? 
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Tenemos por delante una legislatura apasionante. Iniciaremos 2012 

siendo European Green Capital y todavía los grupos municipales 

no tenemos información de cómo van los preparativos del evento.  

Es un premio de todos, un premio a labor de muchos años y de 

varios gobiernos municipales. Infórmenos sr. Maroto, apóyese en el 

resto de grupos. Serán muchas las ciudades, empresas y entidades 

que nos van a observar en 2012. La Green Capital debe salirnos de 

matrícula de honor. Es una gran oportunidad para Vitoria-Gasteiz. 

Haga gestos para asegurar  el consenso y la unanimidad política en 

esta materia.  

 

Nos preocupa que sus proyectos para la capitalidad verde sean su 

Anillo verde interior -que no sé por qué le llama anillo ya que 

últimamente se ha olvidado de la calle Los Herrán- y la bioreforma 

del Palacio Europa. Rectifique sr. Maroto. Los grandes temas 

medioambientales tienen consenso o amplias mayorías en esta 

ciudad. Céntrese en los símbolos medioambientales de nuestro 

municipio: los Montes Altos de Vitoria; el Anillo Verde exterior (sin 

completar todavía);  la solución hidrológica a los ríos del sur; la 

regeneración de las graveras de Lasarte; la protección y puesta en 

valor de la zona rural del municipio, etc. Céntrese en avanzar estos 

proyectos aprovechando la Green Capital y déjese de proyectos 

más o menos populistas y de escaso impacto medioambiental. 

 

Esta legislatura debe ser la del nuevo Plan General de Ordenación 

Urbana (PGOU), un plan que defina la Vitoria-Gasteiz del futuro. 
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Como muy bien saben, nuestro Grupo político solicitó a principios 

de julio la creación de una ponencia de trabajo para acompasar las 

propuestas técnicas y políticas de cara a esta revisión. Sería 

conveniente que incluyera esta propuesta en el orden del día de la 

próxima comisión de Urbanismo para que empecemos los trabajos.  

En EAJ-PNV apostamos, tal y como defendimos en campaña, por 

un municipio verdaderamente sostenible y eso pasa por el 

desarrollo social, económico y medioambiental. Es el modelo de la 

triple sostenibilidad. Somos la Capital Verde Europea. Tenemos que 

ser también la capital del desarrollo social y económico sostenible. 

Green si, pero también European social and economic capital. Este 

es nuestro modelo de ciudad. Si Vitoria-Gasteiz puede competir en 

algo, es en sostenibilidad. Este debe ser el paradigma que defina y 

marque la revisión del Plan General: crear una ciudad basada en la 

cohesión social, en el desarrollo económico sostenible y en la 

protección y puesta en valor de nuestro entorno natural y rural.  

 

En su discurso de ayer se olvidó por completo de la zona rural. Ni 

una palabra. No caiga en los errores de los gobiernos precedentes 

de PSOE y PP. El Ayuntamiento tiene una deuda histórica con los 

pueblos del municipio. Dé a los concejos un trato paritario como 

administraciones públicas que son y atienda sus demandas y 

necesidades. Defiéndalos, protéjalos del urbanismo desarrollista 

que pone en peligro su idiosincrasia y dótelos de los equipamientos 

básicos que permita equilibrarlos con los barrios de la ciudad.  
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No dé por zanjado el problema de la vivienda en nuestra ciudad. 

Sigue existiendo si bien de forma distinta a como se producía a 

principios de este siglo. El problema no reside tanto en la escasez y 

carestía de la oferta como en una doble circunstancia: por un lado, 

en las dificultades de acceso a la financiación de una vivienda  -y 

esto incluye las dificultades para el pago de las hipotecas y 

alquileres-; y por otro, en la proliferación de quejas y casos relativos 

a: 

- supuestos defectos constructivos de que adolece la vivienda 

protegida construida en los últimos años; 

- a presuntas estafas y abusos de ciertas cooperativas; 

- así como a los importantes retrasos en la construcción de 

promociones de vivienda ya sorteadas y adjudicadas. 

 

Son muchos los y las ciudadanas de Vitoria-Gasteiz afectadas por 

esta doble circunstancia. No les olvide.  El Ayuntamiento de Vitoria-

Gasteiz no puede obviar ni estar ajeno a esta grave problemática. 

Es preciso que se implique en la defensa de los derechos de sus 

vecinos y vecinas, que sea un actor principal en el mantenimiento 

de su calidad de vida. En EAJ-PNV vamos a adoptar un papel muy 

activo en esta materia. Como todos ustedes conocen, hemos 

presentado una propuesta que debatiremos en el Pleno del próximo 

viernes para crear un servicio que dé respuesta a estas 

necesidades y que ponga al descubierto el número de viviendas 

vacías y de demandantes que renunciaron no tanto por tener 
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cubiertas sus necesidades de vivienda como por su dificultades 

para acceder a financiación. 

 

Con respecto a las grandes infraestructuras de la ciudad, le 

pedimos que actúe con seriedad, con responsabilidad, con 

honestidad. Queda pendiente el soterramiento del ferrocarril, un 

proyecto estratégico para el futuro de la ciudad que llevamos 

demasiados años esperando. En eso coincido con usted. Un 

proyecto que condiciona la revisión del PGOU. Usted se ha 

comprometido a reimpulsar este proyecto (compromiso 177 de su 

programa electoral), fomentando la cooperación institucional, algo 

que resulta fundamental para su éxito. Desde EAJ-PNV queremos 

saber si su partido en Madrid también piensa igual.  En breve se 

celebrarán Elecciones Generales. Yo les pido -y esto lo hago 

extensivo al PSOE también, como partidos con posibilidades de 

gobierno-, que no engañen a las y los gasteiztarras,  que no mareen 

la perdiz por más tiempo. Que aclaren si el Estado va a dar 

prioridad a esta obra o no y, en su caso, qué plazos manejan para 

su ejecución. Porque de lo contrario este municipio tendrá que 

plantear otras alternativas en esta materia que no hipotequen el 

futuro urbanístico y medio ambiental de Gasteiz. 

 

En su discurso de ayer obvió el Plan de Movilidad, uno de los 

activos de la sostenibilidad y del premio Green Capital. No trató el 

desarrollo del tranvía, otra de las infraestructuras básicas de la 

ciudad moderna. Hay consenso en su apuesta y desarrollo. 
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Debemos ser capaces de generar ese mismo grado de acuerdo en 

la concreción y materialización de su expansión por el sur, el este y 

el oeste de la ciudad, en aras  a lograr la mayor eficiencia y 

rentabilidad social del servicio.   

 

Hizkuntz-politikari dagokionez, euskarari dagokionez,  aitortu 

behar dizut gustatu zitzaigula entzutea euskara defendituko duzula. 

Duela gutxi entzun nizun “el  euskara no se toca”. Pues tóquelo sr. 

Maroto. Ayer dió un paso. Dé más. Ez izan beldur. Euskara ikutzen 

da, ikasten da, partekatzen da, mintzatzen da, sentitzen da, 

zabaltzen da, bultzatzen da. Diglosia egoera batean bizi gara 

Gasteizen. Aurrera pausu haundiak eman ditugu azken urte hauetan 

gure hizkuntzaren normalizazioa lortze aldera, baina oraindik asko 

dago egiteke. Horretarako behar beharrezkoa da jarrera aktiboa 

izatea, politika aktiboa garatzea. Bi erronka nagusi dugu arlo 

honetan: batetik, sustapenerako neurriak abian jartzea; eta bestetik, 

hizuntza-eskubideen berme juridikorako neurriak bultzatzea. 

Kontuan izan Euskararen Gizarte Kontseiluak Gasteizko udalen 

euskarari buruzko diagnostikoa hobekuntzak egiteko.  Ikutu eta 

maite ezazu euskara, Maroto jauna.  

 

Bukatzear nago. Erronka asko ditugu aurrean. Guk ezin dugu 

bakarrik egin. Baina ez gaude bakarrik. Gure atzetik dago gizarte 

oso bat. Behar-beharrezkoa da gasteiztar hiritarren parte-hartzea 

lortzea, bultzatzea. Hiritarrek sinistu behar dute berriro politikan. 

Hiritarrek “ikusle” izatetik protagonista izatera pasa behar dute. 
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Horretarako bultzatu behar dugu gardentasuna, hurbiltasuna eta 

parte-hartzea. Guk aldarrikatzen dugun kultura politika berri horren 

osagaiak dira. Badaude beste batzuk, baina hirritaren parte-hartzea 

behar-beharrezkoa da. Eta Iturricha jaunaren parte-hartzeari 

buruzko agerraldian entzuen genuenak ez gintuen gehiegi lasaitu.  

Orain arte ikusitakoagatik eta etorkizun hurbilean egingo denagatik  

ematen du Alderdi Popularrak bere parte-hartzearekiko 

konpromezua ere alboan utzi duela.  

 

Propone la visita a domicilio como forma de fomentar la 

participación. ¿Lo cree de verdad? ¿O es otra propuesta de 

marketing? ¿De verdad que no tenía otra propuesta más adecuada 

para resaltar en su discurso? ¿Es una broma?  Aquí tengo una 

ventaja con usted. Y es que yo me llamo Gorka y podré seguir 

haciendo Gorkafés, algo más efectivo y eficaz que sus visitas a 

domicilio. 

  

Esaten nuen bezala, ez gaude bakarrik. Eta gizarte oso bat ezezik, 

3.000 udal langile inguru ere badaude. Hor dago udal honen 

benetako giharra. Udal langileok oso profesionalak dira eta erabat 

konprometituta daude gure hiriarekin. Maroto jauna, langileek ez 

dizute eskeiniko fideltasuna baina bai leialtasuna. Beraien 

fideltasuna- arlo profesionalean noski- zor diote hiriari ez talde 

politikoei.  Baina oso leialak eta gaitasun haundikoak dira. Haiekin 

fidatu. Langileak defenditu. Horrek ez du esan nahi pribilegioak izan 

behar dituztela. Langileekin hitz egin. Eta, mesedez, ez jarri 
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zalantzan beraien lana, beraien profesionaltasuna, beraien 

gaitasuna. 

 

Tenemos una legislatura entera por delante. Usted, sr. Maroto, 

necesita el apoyo de la oposición. Si usted quiere compañeros de 

viaje, y no solo para ir a Bruselas el 15 de diciembre a por el testigo 

de la Green Capital, dialogue con el resto de grupos, infórmenos de 

sus proyectos, escuche nuestras aportaciones, tenga voluntad clara 

y sincera para el consenso y acuerdo. Esta legislatura tiene que ser 

la de la nueva cultura política, la del consenso, la de la 

transparencia, la de la cercanía y participación ciudadana. Es el 

momento de afrontar entre todas y todos las prioridades básicas de 

la ciudadanía: el fomento del empleo y de nuestra calidad de vida. 

 
Eskerrik asko. 
 

 
Vitoria-Gasteizen, 2011ko irailaren 28an 


